



感謝

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和3年11月5日 第9号 文責 梶原 圭一



「熊本の心」授業参観 ありがとうございました!

私たちの郷土熊本は、豊かな自然をもち、その風土は、誇るべき伝統、文化の数々や幾多の偉大な先人を育んできました。そのような郷土のすばらしさを子供たちに伝え、郷土に対する愛着を深めることができるように、道徳教育用郷土資料として「熊本の心」が作成されています。「熊本の心」は、全国的に評価の高い教材で、道徳科だけでなく、読み聞かせなどにも活用しています。一昨年度までテレビでも放送されていたので、ご存じの方も多いのではないでしょうか。



【熊本県教育委員会ホームページより】

10月15日(金)の授業参観は、「熊本の心」授業参観と位置付け、保護者や学校運営協議会委員の方々に「熊本の心」を教材として取り扱った授業を公開しています。平日の午前中の授業参観ではありましたが、多数の方々に参観していただき、誠にありがとうございました。

当日の道徳科の授業では、各学年で右の教材を活用した授業を見ていただきました。登場人物が様々な困難を乗り越えながらも、夢や希望を抱き、その実現に向けて努力する心を見つめながら、自分の生き方について考えを深めていく授業を、担任一人一人が考えて行いました。

【授業参観の際に活用した教材名】

- 1年……「光るえんがわ」(北里柴三郎)
- 2年……「おかあさんのプレゼント」(江上トミ)
- 3・4年…「かけ足登校」(金栗四三)
- 5年・たんばば学校…「今、君の瞳はかがやいているか」(谷口巴三郎)
- 6年……「大関 栃光」(栃光正之)

本年度の先生方の合い言葉は、「授業で子供たちを育てる」です。これからも道徳科の授業を通して、子供たちがよりよい生き方を考え、実践への意欲が高まるような授業づくりに励んでいきます。



「医学的に見たスマホの影響」

10月15日の授業参観後、PTAによる学校保健委員会の計画で、講話を実施しました。NPO法人「つなぐ」の代表理事の倉本剛史さんを講師として迎え、全校児童並びに保護者の方対象に、「医学的に見たスマホの影響」という演題で講話を行っていただきました。

長時間に及ぶスマートフォンやYouTubeの視聴が脳に与える影響について、具体的な事例を交えながらお話しいただきました。脳の前頭葉の発達に影響が表れ、「考えない」「我慢できない」「がんばれない」人になってしまう可能性があるという結果が示され、子供たちも私達教職員も、そして参加された保護者の方々も、改めてそれぞれの生活を振り返る機会となったようです。児童の感想には、次のようなものがありました。



私は、今までなんとなくゲームをしすぎではいけない、ということには分かっていました。でも、実験でちゃんと結果がはっきり出ていたのでゾッとしました。前頭葉は、考える、人を思いやる、我慢する、などたくさん大切なことがあるのに、ゲーム依存になるとそれができなくなってしまうと、とても怖いなと思いました。また、私は、あまりスマホはさわっていないほうだと思うし、母や父とルールを決めているので、高校生ぐらいになって、スマホ依存になったら、私の責任だと思いました。これからも、ゲームやスマホを使いすぎないように、もう一度家族とルールの確認をしたいです。

学校保健委員会の参加された保護者の方の感想は、「学校保健委員会だより」にまとめて配付しました。また、本校のホームページにも掲載しておりますので、ぜひご一読ください。

こころプロジェクト「夢教室」

10月29日に、東京のJFA本部と本校をオンラインで結び、「こころプロジェクト『夢教室』」を行いました。JFAこころのプロジェクトとは、様々な競技の現役選手やOB,OGなどが「夢先生」となり、「夢を持つことや、その夢に向かって努力することの大切さ」「仲間と協力することの大切さ」などを「夢の教室」で伝えている取組で、本校で行うのは2年ぶりです。

今回の「夢先生」は、日本女子長距離界のトップ選手として国内外で活躍された千葉真子さんでした。千葉先生からは、夢をもつことの大切さとともに、その実現に向けて「考えて行動すること」「工夫すること」「プラス思考で考えること」など、大切な言葉を送っていただきました。子供たちは、「夢シート」に「いま好きなことや得意なこと」、「将来の夢」や「そのためにできること、やってみようと思うこと」などを記入し、発表しました。

今回の授業を通して、子供たちが抱えている将来の夢を知ることができました。サッカーの選手や保育士、声優など、具体的な職業を思い描いている子もいれば、やってみたいことを見つけるために勉強を頑張るといった子もいました。中には、親孝行をしたいと書いた子もいて、感動しました。子供たちの夢へのチャレンジを支え、応援する坂瀬川小学校でありたいと強く感じました。

今回、このように素晴らしい機会をいただいた町関係者の皆さまに対して、心からお礼申し上げます。



<今後の主な予定>

11月 8日(月)	就学時健康診断	12月2日~3日	熊本県学力・学習状況調査
11月12日~13日	連合修学旅行(6年)	12月 7日(火)	授業参観・学級懇談会
11月19日(金)	地域交流活動	12月 9日(木)	校内人権集会
11月25日(木)	校内持久走大会	12月24日(金)	第2学期終業式